

[n Editions précédentes](#)[n Contactez nous](#)[n](#)**PROGRAMME DE DOHA POUR LE DÉVELOPPEMENT** [haut de page](#)

Lamy: "Nous avons pleinement repris les négociations dans tous les domaines"



Le Directeur général, Pascal Lamy, dans le rapport qu'il a présenté au Conseil général le 7 février a indiqué ce qui suit: "les conditions politiques sont maintenant plus propices à la conclusion du Cycle qu'elles ne l'ont été depuis bien longtemps". "Les dirigeants politiques du monde entier nous demandent clairement de reprendre pleinement nos travaux mais nous attendons en retour que leur détermination ne faiblisse pas", a-t-il ajouté.

> [Pour en savoir plus](#)**La participation active des Philippines au Cycle de Doha en ce moment crucial est vitale, déclare M. Lamy**

"Si nous voulons parvenir à un résultat, le moment est venu pour tous les pays d'apporter leur contribution", a souligné le Directeur général Pascal Lamy lors d'un discours à la table ronde des entreprises de la Chambre de commerce et d'industrie des Philippines, le 23 février à Manille.

> [Pour en savoir plus](#)**M. Lamy appelle à un soutien du chapitre environnemental du Cycle de Doha**

Le Directeur général Pascal Lamy, s'adressant au Forum ministériel mondial sur l'environnement du PNUE qui s'est tenu à Nairobi le 5 février, a prévenu qu'un échec des négociations de Doha "renforcerait l'influence de tous ceux pour qui la croissance économique doit se poursuivre sans le moindre contrôle", sans égard pour l'environnement. Il a souligné que "le commerce, et de fait l'OMC, doivent être mis au service du développement durable".

> [Pour en savoir plus](#)

la façon de faire avancer les négociations commerciales, le Directeur général de l'Organisation, M. Pascal Lamy, s'est rendu en Afrique de l'Est du 1er au 6 février. Il y a rencontré les Présidents de l'Ouganda, de la Tanzanie et du Kenya, des représentants des gouvernements, des parlementaires, des membres de la société civile et des dirigeants d'entreprises.

> [Pour en savoir plus](#)

n

CONSEIL GÉNÉRAL [haut de page](#)

Présidents des organes de l'OMC pour 2007



Le 7 février, le Conseil général a pris note du consensus sur la liste des Présidents des organes de l'OMC et a élu M. l'Ambassadeur Muhamad NOOR (Malaisie) Président

Les Présidents des organes de l'OMC pour 2007 sont les suivants:

Conseil général: S.E. M. Muhamad NOOR (Malaisie)

Organe de règlement des différends: S.E. M. Bruce GOSPER (Australie)

Organe d'examen des politiques commerciales: S.E. M. Vesa HIMANEN (Finlande)

Conseil du commerce des marchandises: S.E. M. Karsten Vagn NIELSEN (Danemark)

Conseil du commerce des services: S.E. M. C. Trevor CLARKE (Barbade)

Conseil des ADPIC: S.E. M. Yonov Frederick AGAH (Nigéria)

Comité du commerce et du développement: S.E. M. Shree Baboo Chekitan SERVANSING (Maurice)

Comité des restrictions appliquées à des fins de balance des paiements: S.E. M. Chitsaka CHIPAZIWA (Zimbabwe)

Comité du budget, des finances et de l'administration: M. Tony LYNCH (Nouvelle-Zélande)

Comité du commerce et de l'environnement: S.E. M. Manuel A.J. TEEHANKEE (Philippines)

Comité des accords commerciaux régionaux: M. Julian METCALFE (Royaume-Uni)

Groupe de travail du commerce, de la dette et des finances: M. Ravi BANGAR (Inde)

Groupe de travail du commerce et du transfert de technologie: S.E. M. Kwabena BAAH-DUODU (Ghana)

Présidents des organes établis dans le cadre du Comité des négociations commerciales (qui exerceront leurs fonctions jusqu'à la prochaine session de la Conférence ministérielle)

Groupe de négociation sur la facilitation des échanges: S.E. M. Eduardo Ernesto SPERISEN-YURT (Guatemala)

Programme de travail sur les petites économies: Le Président de la Session spécifique du Comité du commerce et du développement a indiqué que, s'il n'y avait pas eu de réunion formelle de la Session spécifique depuis décembre 2006, les proposants s'étaient réunis à plusieurs reprises dernièrement pour débattre de leurs propositions au sein des divers groupes de négociation et d'autres organes de l'OMC, et avaient également participé à un certain nombre de réunions bilatérales et multilatérales sur des questions concernant l'agriculture, l'AMNA, les services, la facilitation des échanges et les subventions. Étant donné l'évolution récente des négociations, les proposants semblaient disposés à reprendre les travaux.

Non reconnaissance des droits au titre de l'article XXIV:6 et de l'article XXVIII du GATT de 1994 – Communication du Honduras et du Guatemala: Le Président a fait état des consultations qu'il avait tenues le

5 février sur cette question, consultations auxquelles toutes les délégations intéressées avaient participé et qui ne préjugeaient pas des droits des Membres dans le cadre de l'OMC. Elles avaient été positives et constructives et il en était ressorti un arrangement clair selon lequel les parties directement concernées engageraient de bonne foi au cours des prochaines semaines un dialogue direct et substantiel sur les questions et les préoccupations soulevées par le Honduras et le Guatemala. S'il était trop tôt pour juger du résultat de ces contacts, le Président estimait qu'ils constituaient une étape nécessaire et un signe de progrès. Le Conseil est convenu de revenir sur cette question à sa prochaine réunion.

Réexamen de l'exemption prévue au paragraphe 3 du GATT de 1994:

Revenant sur cette question conformément au cycle de deux ans prévu au paragraphe 3 b) du GATT de 1994, les Membres sont convenus de procéder de la même manière qu'en 2005. Suivant cette procédure, plusieurs délégations ont pris la parole au sujet du réexamen pour le cycle en cours. Les délégations ont été invitées à communiquer leurs observations et questions aux États-Unis concernant le fonctionnement de la loi au titre de l'exemption, et les États Unis seront invités à répondre à ces communications. Ces déclarations, questions et réponses, accompagnées du rapport statistique annuel devant être présenté par les États Unis conformément au paragraphe 3 c) du GATT de 1994, constitueraient la base de l'examen pour cette année. Aux fins de l'examen, cette question serait inscrite à l'ordre du jour des réunions suivantes du Conseil général pendant l'année 2007 selon que le Président le jugerait approprié ou à la demande d'un Membre. Par ailleurs, à sa réunion de décembre 2007, le Conseil général examinerait à nouveau la question et prendrait note des discussions tenues jusqu'alors au cours de l'examen, et prendrait toute autre mesure dont il pourrait convenir. Il prendrait également note du fait que l'examen suivant serait normalement tenu en 2009. Les États Unis ont indiqué qu'ils étaient disposés à organiser des consultations informelles au cours desquelles les délégations intéressées seraient libres de poser des questions et de discuter des problèmes sans préjudice des positions de leurs pays.

Le Conseil a adopté le rapport descriptif du Comité du budget, des finances et de l'administration sur ses réunions de septembre et d'octobre 2006. Les recommandations du Comité issues de ces réunions avaient été approuvées par le Conseil général en octobre.

La question suivante a été examinée au titre des "Autres questions":

Arrangements administratifs concernant les Membres ayant des arriérés: Comme l'exigent les arrangements administratifs révisés approuvés par le Conseil général en mai 2006, le Président du Comité du budget a fait savoir au Conseil quels Membres étaient visés par les arrangements administratifs des catégories II à IV. Comme l'exigeaient également les arrangements administratifs révisés, le Président du Conseil général a demandé aux Membres relevant des catégories III et IV de lui faire savoir avant la réunion suivante du Conseil quand le paiement de leurs arriérés pouvait être escompté. Conformément aux arrangements administratifs, le Président fera rapport des réponses des Membres à la prochaine réunion du Conseil.

appr-s arr

continuant de jouer un rôle actif dans la mise en œuvre du Programme de Doha pour le développement (PDD). Le rapport de l'OMC et la déclaration de politique générale du gouvernement argentin ont servi de base au deuxième examen de la politique commerciale de l'Argentine auquel l'Organe d'examen des politiques commerciales de l'OMC a procédé les 12 et 14 février. L'examen a été présidé par Mme l'Ambassadeur Uribe et M. l'Ambassadeur Bruce Gosper (Australie) a fait office de présentateur.

> [Pour en savoir plus](#)

n

DÉVELOPPEMENT [haut de page](#)

Début du trimestre d'hiver des cours de formation en ligne de l'OMC

Le trimestre d'hiver des cours de formation en ligne de l'OMC à l'intention des fonctionnaires des pays en développement a débuté le 12 février 2007 et s'achèvera le 30 mars 2007; les cours s'adressent à plus de 500 participants dans le monde entier.

> [Pour en savoir plus](#)

Le Luxembourg offre 450 000 euros pour le programme de formation de l'OMC au bénéfice des pays pauvres

Le Luxembourg a fait un don de 450 000 euros au Fonds global d'affectation spéciale pour le Programme de Doha pour le développement pour 2007.

> [Pour en savoir plus](#)

La Norvège offre 2 millions de francs suisses pour le programme de formation de l'OMC au bénéfice des pays pauvres

La Norvège a fait un don de 10 millions de couronnes norvégiennes (2 millions de francs suisses) au Fonds global d'affectation spéciale pour le Programme de Doha pour le développement (FGASPDD) pour 2007. Elle est aujourd'hui le deuxième plus gros contributeur à ce fonds.

> [Pour en savoir plus](#)

n

ACTIVITÉS DE L'OMC [haut de page](#)

Les normes privées présentent à la fois des avantages et des inconvénients, constate le Comité



Les normes établies par les organismes du secteur privé peuvent stimuler le commerce, mais elles peuvent aussi compliquer la tâche des petits fournisseurs, a-t-on fait observer à la réunion du Comité de l'OMC chargé de la sécurité sanitaire des produits alimentaires, de la santé des animaux et de la préservation des végétaux qui s'est tenue du 28 février au 1er mars 2007.

> [Pour en savoir plus](#)

